
在众多的点评中，也有悲观的网友，网友“老广
0516”表示：大公交别想了，永远不会来了。那么，
对于这个问题，龙湖的主管部门怎么看？对于新型
城镇化发展中都会遇到的短板问题，龙湖镇会怎样
面对，又会怎样应对呢？
基础产业规划，36个项目，采取BOT模式，解决道
路、绿化、河道治理、学校、医院、用水用电等问题，切
实为居住群众提供便民服务，脚踏实地地走好发展
的每一步。郑州晚报记者 李丽君

8月11日，郑州市人大常委会
主任白红战到华南城调研及督导
工作进展情况，现场充分肯定郑
州晚报《龙湖榜样》报道，并就华
南城发展中遇到的问题进行了详
细了解。

郑州市交运委负责人根据华
南城目前面临的交通问题，提出
临时方案及长远规划两种解决方
法。交运委表示，通过对龙湖片
区整体交通整改的评估报告，可
以在近几年内完善片区内整体道
路的修建，提高龙湖片区的交通
输送能力。今年年底，机场高速
将建成通车。随后，京港澳高速、
地铁2号线南延线、有轨电车示范
线等通往龙湖片区的交通干道也
将相继完工。

白红战指出，华南城是河南
省商贸物流建设1号工程，目前在
运营方面也有了较大起步。他强
调说，对于交通道路建设要进行
时间倒排，按时间节点快速完成
施工建设，适时召开道路建设和
公交路线安排的论证会，拿出科
学解决方案。

据郑州新郑龙湖教育园区管
委会相关负责人介绍，现场郑州
市交运委与新郑交运委进行了积
极的对接，新郑交运委大胆提出
跟郑州公交实现无缝对接，实现
一元公交。“因为跨区域运营问
题，每个单位有各自的规定，不过
目前两家正在沟通，非常积极非
常努力在促成这事。”

这两天是小学入学报名的
时间，相信龙湖的家长们和郑州
的家长们都是一样的心情，不过
龙湖的家长们可以放心，17 日，
记者从郑州新郑龙湖教育园区
管委会进一步获悉，只要不择
校，小学入学都可以保证。

但是 初 中 入 学 还 在 协 调

中。据记者了解，此前龙湖镇
政府与郑州一中龙湖分校经
过 多 次 口 头 协 调 无 果 ，本 报

《龙湖榜样》特刊刊发后，备受
各界关注，同时也引起各层领
导的重视。

在新郑龙湖教育园区管委
会，记者看到龙湖镇政府起草的

《关于借用郑州一中龙湖分校
26 个教室的函》，正在以书面的
正式文书与郑州一中龙湖分校
进行沟通。

“目前就只有这一个办法
了，我们各级领导都在积极地努
力，不能让这些孩子没学上。”龙
湖镇相关负责人说。

“今年是个节口，明年就会
好了。但今年我们一定会竭尽
全力克服困难。”新郑龙湖教育
园区管委会相关负责人告诉记
者，目前九年一贯制学校校址上
的附属物已经清理完了，设计招
投标也已经结束，马上进入地质
勘探和文物勘探，勘探完设计图
纸出来，就可以马上建设。“郑州
一中龙湖分校只要同意借给我
们教室，今年我们还可以对龙湖
一中进行危房改扩建，这样明年
就有两所大容量的学校，初中入
学就没有问题了。”

在采访中记者发现，龙湖
镇九年一贯制学校的建设并不
容易，一路也遇到很多困难，比
如资金的问题，比如审批的问
题。这几年龙湖飞速发展，很
多配套都需要建设，各个地方
都需要用钱，而整个新郑市的
教育附加费又是有限的，需要
照顾到全市的学校。同时，计
划赶不上变化，之前的规划已
经无法适用现在的发展实际，
原本设计的建设学校的速度已
经无法满足现在学生增长的速
度。要改变规划建学校又需要

各种审批，需要有人去跑，去各
种协调，没想到政府办件事也
不容易。

为了解决、应对未来的教育
问题，郑州新郑龙湖教育园区管
委会决定重新规划学校布局。
据园区管委会相关负责人介
绍，目前规划局正在做这项工
作，重新调整整个园区的规划，
重新布置中小学的位置，“这次
规划完会让市里面通过，这样
以后就确定不会再变了，这个
地方规划的盖学校，以后就只
能盖学校”。

外来人员、流动人员
呈几何级增长，给龙湖镇
带来的另一个问题是吃水
问题。“原来的龙湖镇水厂
供应的范围和人口数量几
乎是现在实际数量的一
半，谁都想不到龙湖这么
快从一个镇的规模发展成
一个小城。”新郑龙湖教育
园区管委会相关负责人
说，为了解决大家的吃水
问题，市里已经分配了新
郑第二水厂的水，“目前主

管道已经基本铺好，就剩
后期工作了，一切顺利的
话，很快我们这里就可以
吃上南水北调的水了。”

为了协调好配套设施
与地区发展的步伐，在华
南城项目建设中，园区管
委会吸取经验，同时进行
供水供气甚至供暖管网的
铺设。“现在华润燃气的管
网可以说遍布整个园区范
围，建成区域范围内的供
水供气也都在不断完善。”

龙湖发展速度太快，
水电等基础设施跟不上只
是一时的问题。据了解，
今年龙湖镇光基础产业规
划就有 36 个项目，将采取
BOT 模式，与社会资本进
行合作，主要分成两大类：
一个是基础设施建设项
目，有道路、绿化、河道治
理等；第二个是公共服务
和配套设施，有学校、医
院、用水用电等，切实为居
住群众提供便民服务。

新郑龙湖教育园区管
委会相关负责人说，不管
是过去、现在，还是未来，
他们对龙湖的发展初心
都不会变；不管是当初的
宜居教育城，还是现在的

三城合一，龙湖都是朝着
百姓安居乐业的幸福和
谐家园努力，并且龙湖发
展的每一步都要脚踏实
地地走。从做总规、做控
规、做一些具体的建设，
无论是道路、项目，还是
具体到一些城市的公共
设施，都要非常有前瞻性
和远见性的。接下来，他
们要努力办好三件事：一
是把老百姓的事情办好，
搞好新型城镇化建设；二
是解决好外来人口的问
题，解决好新市民的问
题，主要是生活配套设
施；三是解决好未来产业
可持续发展的问题，为龙
湖的明天做好保障。

基础设施
供水供气不断完善中

公共交通
实现一元公交不是梦

教育建设 明年上学将不再是问题
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